
安城に生活クラブのトラックが走り出します！！安城に生活クラブのトラックが走り出します！！

▲タスクの3人と山田専務

▲アンフォーレで準備中 ▲健康フェスタで骨密度
チェック中

▲アンフォーレでの企画の様子

◀マンション前でのキャラバン
▶味付け海苔の調味料ってね・・・

次は３つの小学校区に進出します
二本木、安城南部、桜井
安城中部の一部

▲レンネットの実験も
好評

火曜と金曜の2コースがスタート♪
７月末までに、160人をめざします！

♪♪♪ 友人紹介はこちら ♪♪♪

やったー!!やったー!!

祝100人達成祝100人達成

おかざきエリア組合員1,000
人の早期達成をめざし、今年の
春から安城市へ新規進出を始
めました。タスク(拡大専従職
員)の3人、専務、事務局、理事2
人の7人で「teamあんじょう」を
結成！オンラインで打合せを重
ねながら、キャラバン25回、アン
フォーレを中心に生産者の参加
や試食ありのフェスタを12回、
待機者フォローの企画を１回開
催しました。（5月末現在）
めざすは７月までに160人！

まだまだ頑張ります！
ぜひお友だちを紹介してくだ

さいね。

(6/10現在)

生活クラブ生活協同組合　愛知単協機関紙

安城に生活クラブのトラックが
走り出します！！

今年も実施 「GMナタネ自生調査」

この機関紙は、責任ある森林管理をしている林業者を応援し、世界の森林保全貢献につながるFSC®認証紙を使用しています。
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田植え体験
食の学校 音羽学級

エッコロ共済ってなんですか？
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４月２４日に岡崎市西部地域交流
センター・やはぎかんにておとうふ工
房いしかわの生産者交流会を開催し
ました。組合員以外の方にもたくさん
来てもらえるよう販売会もセットで行
いました。参加者３７名のうち１３名も
の未加入者の参加がありました。
豆腐作りでこだわっているところや

市販品との違いについて学習したあ
と、豆腐のビシソワーズや豆腐クリー
ムのフルーツカナッペ等を試食しまし
た。豆腐クリームは甘すぎずヘルシー
で「お豆腐ってスイーツにも使えるん
だ」と参加者にとても好評でした。

また、会場には消費材の販売コー
ナーと生産者のブースを用意し、きら
ず揚げの詰め放題やおとうふドーナツ
などの菓子の販売を行い、買い物を通
じて生産者との交流を楽しみました。
多くの方の参加があり、豆腐につい

てたくさんのことを知ってもらう良い
機会となりました！　　  （理事 本田） 

添乗初体験 in 安城♪
5/17（火）ひだまり館副館長の

坂谷さんの車に1日添乗させても
らいました。今回の目的は加入間
もない組合員に困っていることは
ないですか？ eくらぶの登録は
できましたか？ などの聞き取りです。
かなりの確率で組合員に会え、
話すことが出来ました。（理事 小林）

毎年人気の企画!単協消費委員
会主催、音羽米田植え体験。今年も
たくさんの申し込みがあり、抽選で
12組40人が参加しました。

当日は小雨降る中、音羽米を育
てる研究会とJAひまわりの協力の
下、田植え体験が始まりました。

田植え終了後は交流会です。
おにぎり班(組合員スタッフ)が
握った音羽米のおにぎりとご飯の
お供3種類を試食。生産者への質
疑応答を行いました。

田んぼで発電？

体験学習を終了後、田んぼでん
きの見学にも行きました。見学を
希望した参加者とともに、鈴木さ
んの田んぼの“あぜ”に作ったソー
ラーパネルを見ながら、現況や今
後の展望などを聞きました。生活
クラブでんきへのスイッチングを
検討してもらえたら嬉しいです。

今日は小さな苗を植えましたが、
秋にはどんなに大きくなっているか
な？収穫体験が待ち遠しい！です
ね。参加された皆さん、お疲れさま
でした。　 （消費担当理事　有働）

トピックス

▲JAの田口さん・小林さんから苗の扱い
方、植え方、進み方などを教わりながら、
いざ、田んぼの中へ！

▲参加者全員で記念撮影。田植えした田
んぼの横で。

▲「上手に植えてますよ」とのお褒めの言
葉に、笑顔の参加者。楽しく田植えがで
きました。

▶「これでいいのか
な？」ちょっと不安
な様子で田植え開
始。恐る恐る田んぼ
に入って、しりもち
をつく子も。

おかざきおかざき

田 植
え 体 験  

食の学校食の学校
音羽学級音羽学級

5月19日

お と わお と わ

▼生活クラブで
んきはコチラ

▲ソーラーパネルの前で、生産者と参加者

参加者の質問と
生産者の 鈴木さんの答えより

Ｑ．田んぼはどうして地面に
水が染み込まないの？

Ａ．水が染み込まないように
土を改良しています。

米作りのご苦労を体感し、音
羽米への関心も深くなったこ
とと思います。
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発見！ラウンドアップ耐性
陽性ナタネ

4月7日(日)晴れ、組合員7人事務
局2人の9人が参加し、海に程近い、
東海市新宝町の県道55号線沿い
を歩き、黄色い花を目印に、ナタネ
を探しました。
ナタネを見つけると、葉の形や鞘
の付き方からセイヨウナタネ、カラ
シナ、ハタザオガラシ等の種類を見
分けます。交雑の可能性もあるので

すべて抜き取って、場所の記録とと
もに連番を付けます。
今回は合計43の検体を集め、そ

の周りに生えていたナタネもできる
限り抜き取りました。それはGMナ
タネを残さないための策です。
名古屋センターに戻ると、43の

中から8検体を選び、ラウンドアッ
プ、バスタの2種類の除草剤への耐
性の有無を検査しました。
結果2検体がラウンドアップ耐性

でした。

地道な調査は市民の底力

生活クラブでは、２００５年から
「ストップ遺伝子組み換え汚染種子
ネット」の協力を得て、市民参加によ
る全国的なGMナタネ自生全国調
査活動を開始しました。各地の生活
クラブで毎年、定点調査を行い報告
会で結果を共有します。
国内では栽培されていないGM

セイヨウナタネが自生しているの
は、輸入された種子が運搬時にこぼ
れ落ち、それが自然交配されている
のではないかと考えられています。２
０２２年までの活動の結果、４７都
道府県中、２５都道府県の港周辺や
幹線道、市街地に汚染が広がってい
ることがわかっています。
全国から集めたデータをもとに、
他団体とも協力し、汚染がじわじわ
と広がっていることの危機感を伝え
るため、行政や関係業者に対策を求
めています。
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生活クラブでんき契約者 今月のリユース率
累計438件（5月） ビン　　　回収率

900mlびん…81.5％
500mlびん…80.5％
Rびん全体  …77.9％

再エネ100％プラン
時間帯別プラン

20件
9件

花
縁
便

ハグくみ CO・OP共済 エッコロ共済
1,344 件 4,868 件 8,417 件

▼共済加入件数

組合員数
10,987人
出資金

1,323,390 千円
供給高 202401～202405

211,720 千円
1人当り供給高
20,229 円

1人当り出資金
120,000 円

138人 -103人
加入 脱退

【5月事業報告】

GM（遺伝子組み換え）ナタネ自生調査は、全国規模で実施されてい
る市民による調査活動です。生活クラブ愛知でも毎年セイヨウナタネ
の抜き取り調査を行っています。

今年も実施

「GMナタネ自生調査」
今年も実施

「GMナタネ自生調査」

◀抜き取った
場所や種類
を記録しな
がら

◀
検
体
を
選
び
慎
重
に

簡
易
検
査

▶調査中に拾ったゴミ。
拾いきれないほどあ
りました。

詳
し
く
は

こ
ち
ら
か
ら

▲満開の桜の下で記念写真
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第14回定例理事会報告
5/30出席理事監事16名
◆討議・討議決定事項
・ひだまり館オープニングセレモ
ニー、今後の居場所企画展開
・豊川市農政企画協議会の参加
・本部の環境整備他
◆報告承認・報告確認事項
・豊田・ひだまり館横持ち輸送
・「東海ろうきんコープローン」の
案内チラシ組合員配布
・今後の安城市への拡大展開
・「2024国際協同組合デーin愛
知」への参加他

●車窓から見えるのは、一面緑
の田んぼ。駅に停車するとカエ
ルの合唱が。昔々、三河線で電
車通学した頃の思い出です。（N）
●５月号３面で、イタリア語の
エッコロの綴りに誤りがありま
した。正しくは ECCORO です。
お詫びして訂正します。　　（H）
●賀川豊彦についての話を聴い
た。「鋭い牙も強い爪も持たない
人類が絶滅しなかったのは、助
けあっていたから」という誰か
の言葉を思い出した。　　  ( 祥 )

information 編集後記理事会報告

●再エネ省エネフェア
7/15（月）11:00～14:00
フローラルビレッジ（豊橋市）
生活クラブでんき使用の生産者が
　多数来場！

●秋の展示会
10/19（土）、20（日）
10：00～16：00
豊田センター
ベストファイブ（スーツ・シャツ等）、
　パラマウント（くつ）、
　東京真珠（宝飾品）他出展予定。
　クッキーやパンなど
　お土産コーナーがあります。

ケアを頼める人がいないとき
本部事務局に連絡してください。

☎ 052-899-0770

子育てに関する事ならば「エン
ジェルズ（子育て支援ケアグルー
プ）」を紹介できる場合があります。

エッコロ共済は生活クラブ独自
の助け合いの共済制度です。毎月
100円の掛金で組合員の「助け合
いの仕組み」に参加します。

エッコロ共
済って

なんです
か？エッコロ共
済って

なんです
か？

今、手助けは要らなくとも、より多くの人が加入すれば
更に助けあえる機会も保障も充実させる事ができるのです。

ねえ、使ってる？
エッコロ共済

うん、エコぴょん託児で
学習会に参加したよ

健 康 診 断の
補助として600円
もらったわ

加入して
1 5 年たつと
節目記 念の
プレゼントが
あるんだって

わたしはリフレッ
シュケアで子どもを見て
てもらって美容院に行っ
てきたよ

この他にもいろいろなケアが有ります。

2023年度エッコロ共済給付件数 ベスト5

1

2

3

4

5

乗り合わせ
がん検診・健康診断
節目記念
エコぴょん託児 ( 集団託児 )
出産祝

396 
289 
153 
93 
72 

件 
件 
件 
件 
件 

事　由 件 数 計

詳細はガイド
ブックをご覧くだ
さい　
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